

CLAPES UC ANALIZÓ IMPACTO ECONÓMICO EN CHILE:

The Lancet aborda muertes por covid-19 derivadas de errores de los gobiernos

Los dos primeros años de la pandemia del covid-19 transcurrieron ante gobiernos nacionales que no estaban preparados o respondieron con lentitud y que prestaron poca atención a los grupos más vulnerables, lo que se vio agravado por la falta de cooperación internacional y la desinformación, un cóctel que costó la muerte de 17,1 millones de personas, concluye un informe publicado ayer por la revista The Lancet con aportes de 28 expertos de todo el mundo.

Por Chile participó el director de Clapes UC, Felipe Larraín, quien analizó el impacto de la pandemia en la economía. Junto con recordar que la emergencia sanitaria y sus consecuencias demandaron esfuerzos fiscales "sin precedentes", el exministro de Hacienda planteó que en Chile el gasto público se elevó a cerca del 32%

del PIB —unos ocho puntos porcentuales más que en 2018—, "mientras que la deuda pública bruta subió hasta casi 35% del PIB, cifras que no se veían desde inicios de los noventa".

El informe se suma a los reportes semanales que Clapes UC realiza sobre la pandemia y que ya suman 112 ediciones. Estos destacan los resultados de la campaña de vacunación, que no obstante la alta cifra de rezagados (ver información en C 7) muestra que el 92,5% de la población tiene al menos dos vacunas y que el 59,6% ha recibido cuatro dosis. A julio de 2022, añade el centro de estudios, según el Consejo de las Américas, Chile tenía al 90,3% de su población inmunizada, lo que se atribuye al temprano abastecimiento de dosis que el país logró pactar con distintos laboratorios internacionales.